

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N°75
31 de Julio de 2023

En La Higuera, siendo las 12: 19 del día Lunes 31 de Julio de 2023, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia Ivana Godoy Ahumada quien da inicio a sesión ordinaria N° 75 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Urbano Morales González, Oscar Aviléz Stuardo. Ausente concejal Roquer González Rojas Presente en sesión don Carlos Flores en su calidad de Alcalde subrogante Actúa como Secretario subrogante don Vardo Flores Tabilo

TABLA A TRATAR:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 73 Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.-Acuerdos:
 - 3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N°07/2023 por \$11.482.000
 - 3.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N°08/2023 por \$13.500.000
 - 3.3 Actualiza costos de operación y mantención proyecto. "Mejoramiento Centro Deportivo y recreacional, Caleta Hornos", Costos de Mantención: \$3.062.832
Costos de Operación: \$15.304.949
Costos Total Anual: \$18.367.781
 - 3.4 Subvención Especial junta de Vecinos N° 10 Rancho de Tierra por \$500.000
 - 3.5 Programa Presupuestario Comunal de Cueca del Adulto Mayor, Comuna de La Higuera por \$3.930.770
 - 3.6 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal, mes de Agosto de 2023
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

Carlos Flores solicita incorporar dos puntos a la tabla:

Punto N°4 de la tabla Cumplimiento Artículo 29°, letras “d” de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades por Dirección de Control Interno

Concejales acuerdan por unanimidad insertar punto a la tabla

Punto N°5 de la tabla Cumplimiento Artículo 27°, letra “a” de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades por Dirección de Administración y Finanzas

Concejales acuerdan por unanimidad insertar punto a la tabla

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 73 del Concejo Municipal

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°73 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Carta de Sherelin Veloso Valencia QUE solicita autorización para sanear terreno en la localidad de La Higuera
- Correo electrónico de don Carlos Pizarro profesional de Secplan en donde solicita acuerdo para Actualizar los Costos de operación y mantención del proyecto. “Mejoramiento Centro Deportivo y recreacional, Caleta Hornos”, Costos de Mantención: \$3.062.832: Costos de Operación: \$15.304.949: Costos Total Anual: \$18.367.781

- Formulario de Modificación Presupuestaria Área Educación N° 04/2023 por \$ 1.346.000

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N°07/2023 por \$11.482.000

Carlos Flores dice esto corresponde a proyectos

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz y Morales, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 07/2023 por \$ 11.482.000. **Acuerdo N° 424.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 08/2023 por \$13.500.000

Concejal González Alarcón dice ¿acá viene el traspaso de la compra de la bomba de emergencia?

Carlos Flores dice si concejal ese es el fundamento

Concejal González Alarcón dice me gustaría hacer una mención más que nada para que quede clara la información, respecto a la subvención que se solicitó en su momento por parte del APR, la comunidad tiene mucha confusión en cuanto a la votación, porque ellos piensan que producto al rechazo no se pudo comprar la bomba, lo cual no es así, o que nos estábamos oponiendo a esa solicitud y todo lo contrario, creo que fui uno de los que estuve más pendientes acá en el municipio esas dos semanas producto a estar interiorizado de cómo podríamos proceder, de cómo podríamos actuar nosotros como Concejo, ustedes como municipio, pidiendo apoyo jurídico usted está al tanto de eso y lamentablemente el método que se ocupó ese día del Concejo extraordinario no era legal para nosotros, llevarlo por esa vía de la subvención y fue ese el motivo porque se

rechazó, entonces también para los colegas que lo entiendan, el rechazar obligó al municipio a que generaran un decreto de emergencia o diera ese paso para generar la compra de manera urgente también por el tema sanitario que estamos viviendo y obviamente al estar rechazada la subvención porque no era la vía se hace este decreto de compra ya, eso para que lo tengan claro, en realidad ya se ha dado mucha mala información respecto a esa votación y bueno la comunidad también poco informada en cuanto a cómo se proceden en estas cosas, de cómo se actúa y más que nada quería dejar eso claro y como punto no sé si la bomba se entregó

Carlos Flores dice el viernes en la tarde como a las 4:30

Concejal González Alarcón dice esperemos que se haga un buen uso del implemento, que se le saque el mejor provecho posible, al final esto es para la comunidad para no estar tantos días sin agua y nada, estar preparados en cuanto a una eventualidad de emergencia como esta, vamos a tener la bomba disponible ya acá y podemos actuar de otra manera

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz dice apruebo, pero igual me gustaría hacer una mención referente a esta situación, creo que amerita que se nos entregue un informe de cómo están funcionando los APR, porque hay una persona encargada que se entregue un informe y diga ¿en qué situación están, si tienen rendiciones pendientes?, para poder decidir en cuánto a lo que está planteando el concejal González, creo que ahí, si hay una persona encargada que nos entregue la información en los tiempos que corresponden, para que cuando a nosotros nos consulten no nos sorprendamos, poder entregar la información y si están pendiente con alguna rendición que cumplan en los plazos que correspondan, eso

Concejal Morales dice yo también apruebo, igual quería manifestar o aclarar porque el concejal González decía que el tema de la votación anterior para la bomba generó confusión en la población, pero si nosotros hubiéramos aprobado igual se hubiera comprado la bomba por algo estaba en la tabla, porque se aprobó en el Concejo, creo que el tema es por qué llegó a la tabla la subvención, ahí se hizo confundir a la gente, no es que ellos estén interpretando que desde el Concejo no se quiso ayudar, la vía era que el municipio la comprara, pero si el municipio lo pone en la tabla

Concejal González Alarcón dice entiende la subvención no era la vía legal Concejal Morales dice, pero si no era la vía legal por qué estaba en la tabla, el Alcalde o el Secretario nos pasan esta tabla y nosotros aprobamos o rechazamos la subvención para el APR o para cualquier otra organización, tu rechazaste porque dijiste que había una rendición pendiente y que por ahí

Concejal González Alarcón dice dentro de la subvención no le puedes otorgar a una organización, entiende que la subvención es a una organización, no se hace un trato directo con la empresa a través de la subvención, el deposito iba al APR, ¿si lo aprobabas el APR como sacaba esa plata?, lo dije ese día se iba a generar un cheque nominativo a la cuenta del APR y están en la misma situación porque no pueden sacar plata, era la única manera , no tenías otra

Concejal Morales dice entonces ¿por qué venía en la tabla?

Concejal González Alarcón dice si viene en la tabla, si viene mal canalizado por qué la vas a aprobar, legalmente no podías entregarle los recursos a la organización en la situación que está, mira porque te discuto, tratè de preguntar, lo consultamos, estuve con el encargado de control, con don Carlos, mas encima ese mismo día me llamaron de la Asociación Chilena de Municipalidades "Jorge no se puede aprobar la subvención", no es para generar una negatividad de mi postura a poder comprar la bomba, desde ahí sale la necesidad de hacer el trato directo con el proveedor y era la única vía

Concejal Morales dice insisto el problema no fue nuestro, fue como cuando se le aprobó una subvención a la organización que hizo una actividad para las fiestas patrias y tampoco pudieron retirarlo porque estaban vencidos, pero eso se aprobó, a Roxana a una institución se le aprobó un presupuesto y tampoco pudieron retirar los dineros, porque tenían un problema

Concejal González Alarcón dice la junta de vecinos no estaba vencida, tenían regularizados su situación en el Banco, no pudieron retirar el dinero Concejal Morales dice es lo mismo

Concejal González Alarcón dice hicieron devoluciones

Concejal Morales dice con el concejal Aviléz contactamos a la directiva con la gente del Banco

Concejal González Alarcón dice no voy a entrar a ver cosas detrás, es lo que me compete a mi

Concejal Morales dice tu partiste como poniéndote el parche de algo que al final es ¿por qué se planteó en la tabla?, fue un error del Alcalde o de la administración

Concejal González Alarcón dice aunque se haya planteado en la tabla no podías aprobarlo, cierra el tema

Concejal Morales dice es que tu estas tirando algo como que aquí la gente tiene una confusión dijiste tu

Concejal González Alarcón dice la tiene, (muestra imágenes del celular) ese tipo de comentarios es porque la gente recibe información desde acá, se canaliza y se transmite mal la información, porque todo sale desde acá y sale con mucho desconocimiento, ahora ya la bomba esta acá y tenís que mirar para adelante

Concejal Morales dice no Jorge, toda la información del Concejo está transmitida

Concejal González Alarcón dice sí lo tengo claro

Concejal Morales dice entonces decir como que alguien está filtrando la información no, si esto es público, lo que yo quiero que entiendas es que esto que está aquí, se nos presentó a nosotros y eso fue le error, yo no digo de la gestión que hiciste nada de eso

Concejal González Alarcón dice lo que hice fue asesorarme con lo legal, eso no es gestión, eso fue preocupación mía, al final como me dijo una persona "el que trabaja sabe que hizo, donde está y que está pisando", eso Concejal Morales dice en resumen y para cerrar el tema, Jorge igual tú estás puesto o no decir

Concejal González Alarcón dice el tema era la subvención y no se debía entregar

Concejal Morales dice o sea no debería haberse entregado y no debería haberse puesto en tabla, eso debería haber pasado, yo también digo que era inviable aprobar eso porque el APR está vencido, no tiene sus papeles vigentes, tiene denuncia además en el Tricel y eso fue acogido, pero también digo que desde acá esto no se debió haber presentado, pero tú no lo quieres reconocer tampoco, no quieres decirlo tampoco

Concejal González Alarcón dice a nosotros nos presentan una tabla, si viene mal formulado a mí me da igual, ahí tú tienes que ver si apruebas o no de acuerdo a lo que a ti te compete, si te presentan otra propuesta un trato directo también tú ves si lo apruebas o lo rechazas , y tú ves la legalidad del trato directo, don Oscar me imagino que maneja la información de eso, se

presentó la propuesta y listo, de ahí para adelante tú tienes que mirar si es viable, legal o no, si corresponde o no

Concejal Aviléz dice hay una inducción a cometer el error si es que nosotros aprobamos en base a una tabla y fuimos citados para eso, después salió el otro elemento, yo no tenía el antecedente de que no se había rendido, entonces uno ante la contingencia y el apuro que había, era lo que conversamos con el Alcalde, telefónicamente le dije al Alcalde ¿cuál es la vía más rápida para solucionar este tema?, y me dijo " llamemos a una sesión extraordinaria y con ese solo punto de la subvención", pero no estaba en mis conocimientos del tema de que no se había rendido

Concejal González Alarcón dice no se rechaza por la no rendición de la subvención, no se rechaza por eso , se rechaza porque no se le puede traspasar fondos a una organización que está vencida, ese es el motivo por lo cual se rechaza

Concejal Morales dice Jorge nosotros no estamos cuestionando que tu rechazaste

Concejal González Alarcón dice es que don Oscar insiste que fue por la subvención que no se rindió

Concejal Aviléz dice ese fue el argumento posterior

Concejal Morales dice claro eso tú dijiste ese día

Concejal González Alarcón dice di los dos argumentos

Concejal Aviléz dice aquí esta situación ya se solucionó, la vía, esperemos que para la otra tengamos la información correcta en su minuto, sabiendo que sí está vencida y creo que había un tema de emergencia, hablamos hasta de los camiones aljibes, no era solamente por un capricho, había un problema grave , se había quemado la bomba y por eso no estaba abastecido la localidad, algunas personas me contactaron y ahí empecé a contactarme con ustedes

Concejal Morales dice no se sabe si la bomba está instalada

Concejal Aviléz dice según la información entregada por don Carlos, hay que hacer el seguimiento y que cumpla la función para la que fue comprada

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz y Morales, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N°08/2023 por \$13.500.000. **Acuerdo N° 425.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.3 Actualiza costos de operación y mantención proyecto. "Mejoramiento Centro Deportivo y Recreacional, Caleta Hornos"

Costos de Mantención: \$ 3.062.832

Costos de Operación: \$15.304.949

Costos Total Anual: \$18.367.781

Carlos Flores dice se debieron actualizar los costos de mantención y operación porque hubo una ampliación de obras adicionales a ejecutar que se agregaron al proyecto, por eso los valores aumentaron

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz y Morales, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.3 Actualiza costos de operación y mantención proyecto. "Mejoramiento Centro Deportivo y Recreacional, Caleta Hornos". **Acuerdo N° 426.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.4 Subvención Especial Junta de Vecinos N° 10 Rancho de Tierra por \$500.000

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz y Morales, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.4 Subvención Especial junta de Vecinos N° 10 Rancho de Tierra por \$ 500.000. **Acuerdo N° 427.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.5 Programa Presupuestario Comunal de Cueca del Adulto Mayor, Comuna de La Higuera por \$3.930.770

Concejal González Alarcón dice don Carlos ¿entiendo que este gasto es para dos actividades?

Carlos Flores dice es para una actividad comunal

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz y Morales, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.5 Programa Presupuestario Comunal de Cueva del Adulto Mayor, Comuna de La Higuera por \$ 3.930.770. **Acuerdo N° 428**.

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.6 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o/a distancia Concejo Municipal, mes de Agosto de 2023

Votación

Concejal González Alarcón rechaza

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales Aviléz , Morales , el voto en contra de concejal González Alarcón y el voto a favor de Presidenta Godoy , se aprueba 3.6 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal, mes de Agosto de 2023. **Acuerdo N° 429**.

Se da término a punto N°3 de la tabla

En tratamiento punto N°4 de la tabla Cumplimiento Artículo 29°, letras "d" de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades por Dirección de Control

Vardo Flores hace entrega de carpetas a los concejales para dar cumplimiento

Se da término a punto N°4 de la tabla

En tratamiento punto N°5 de la tabla Cumplimiento Artículo 27°, letras “a” de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades por Dirección de Administración y Finanzas

Vardo Flores hace entrega de carpetas a los concejales para dar cumplimiento

Se da término a punto N°5 de la tabla

En tratamiento punto N°6 de la tabla Entrega de Informaciones Alcalde

Carlos Flores Alcalde subrogante dice lo primero es que le voy a pedir al Secretario Municipal (\$) que les entregue el formulario de Modificación Presupuestaria del área de Educación N°4/2023, esto es solo entrega concejales; y el segundo punto es lo relativo precisamente a la entrega valga la redundancia de la bomba que se compró por parte de la municipalidad al APR de La Higuera y que se hizo entrega el día viernes aproximadamente a las 16:30 horas vino de la presidenta del APR y la recibió, se la fuimos a dejar a las dependencias del APR acá en la localidad para que ellos procedieran a instalarla, entiendo que ellos están haciendo en estos momentos las pruebas de bombeo, pruebas de funcionamiento de la bomba, en realidad con eso se da por cerrado y cumplido el tema que fue debatido en su oportunidad acá en el Concejo y creo que en la forma bastante efectiva, también relacionado con los APR de La Higuera y El Trapiche el sábado en la tarde aproximadamente a las 5 de la tarde se quemó el poste y se vino al suelo, eso implicó un corte de energía eléctrica en los dos APR en Trapiche y en La Higuera y reaccionamos con una fórmula de emergencia se dotó a los dos APR de un grupo generador que facilitó CGE por una gestión echa por nosotros y la luz se repuso entre la noche del sábado y medio día del Domingo, primero el APR del Trapiche y después el APR de La Higuera , de tal forma de que se mantuviera la producción de agua potable eso la solución definitiva la vamos a tener que enfrentar como Municipalidad porque son postes municipales, en realidad Germàn Castillo está haciendo la cubicación de los materiales que vamos a requerir y se van

a comprar para esos efectos , instruí a la directora de administración y finanzas para que conjuntamente con la Dirección de Control para que emitieran el decreto respectivo para que nos permita comprar rápidamente los materiales, vamos a contratar un camión cama baja para devolver el generador, seguramente habrá que contratar una grúa horquilla para poder parar el poste, pero el grueso que es el poste ya lo tenemos en las dependencias municipales y estábamos a la espera de que se compraran los materiales para poder instalarlo, pero como les decía gracias a la buena voluntad de CGE tenemos grupo generador para que eso siga operando y así no nos afecte la producción de agua potable ya que eran dos pueblos de nuestra comuna que habrían estado con problemas; por último en la sesión pasada el concejal Morales consultó respecto de los trabajos de acondicionamiento en la Quebrada Blanca en la localidad de Los Choros, a propósito de las expectativas que tenemos de lluvia en la región y puntualmente en nuestra comuna, inicialmente íbamos a contratar máquina, horas máquinas, una excavadora fundamentalmente en esa quebrada, pero lo abordamos con motoniveladora, el operador Jimmy Huerta está en este minuto en ese trabajo, ya tiene aproximadamente un 40% avanzado, no lo vamos a profundizar todo lo que habíamos hablado la vez anterior porque sí lo que más nos interesa es construir algunos pretilos que nos permitan encausar el agua en ese sector , sí es que tenemos tiempo para ello y la semana pasada el sábado, el jueves y el viernes estuvo detenido el trabajo porque apoyamos un procedimiento sanitario de curación a algunos pobladores que habían sufrido accidentes domésticos en sus casas y subió la doctora para iniciar el proceso de curación, así que por eso se detuvo, pero hoy día se está retomando y está operando el sistema, así es que le estamos haciendo seguimiento, falta apoyar el trabajo en la localidad de Caleta Hornos que le vamos a proporcionar arena, las presidentas de las juntas de vecinos señoras Luisa Corrotea y Ana Díaz nos reunimos con ellas hace poco más de una semana y concordamos en algunas necesidades que hay que satisfacer, así es que por lo pronto les vamos a proporcionar arena porque ellos tienen sacos , por lo tanto hay que apoyar solo con arena que no tienen y encausar o evitar que si bajara la quebrada por la Iglesia de la casa que está justo en la esquina y que el agua desemboca prácticamente en la puerta de esa casa, así es que vamos a apoyar ese trabajo también, eso concejales

Se da término a punto N°6 de la tabla

En tratamiento punto N°7 de la tabla Varios

Concejal González Alarcón dice más que nada entregar la información producto de la comisión de Educación que hubo el Concejo pasado y comentar los motivos que fue llamada la comisión que fue por el corte de suministro eléctrico, la propuesta del calendario de visitas establecimiento educacionales y varios, los concejales asistentes fueron Jorge González Alarcón, Ivana Godoy Ahumada, Oscar Aviléz Stuardo, los funcionarios del departamento de Educación Claudio Nieto, Aliro Godoy, Oscar Zumarán y Yazna Hernández; bueno en resumen la comisión comienza a las 10:20 horas, con el primer punto en tabla sobre el corte de suministro eléctrico , se nos colocó en información producto de lo que sucedió en esa semana y donde la funcionaria nos indica los dos pagos que se realizaron del servicio y estando al día a la fecha de la comisión y don Carlos nos hace una mención la encargada de finanzas que se resuelva la confusión de los medidores ya que hay servicios cruzados entre el área de educación y el área municipal, que nos explica que hay un medidor que es de educación y pertenece a educación, pero lo paga el municipio o ellos pagan los servicios municipal a través de educación, eso tratar de que usted lo puedan analizar y ver de qué manera se puede resolver con CGE, la respuesta la necesito después por último, pero esa es la situación

Carlos Flores dice lejos de costumbre de presentar tal vez a los funcionarios municipales en este Concejo de tal manera de que no sea recurrente llamar a los funcionarios para que les expliquen algunas cosas, esta situación la informó la semana pasada don Aliro Godoy, pero les hice mención que ellos no pueden esperar a que ocurra esto de que corten la luz , porque no pagaron las cuentas para que hagan mención de esto, esto tiene que hacerse con la debida antelación y producto de eso es que voy a ordenar un sumario administrativo para perseguir las responsabilidades porque no voy a aceptar que esto vuelva a ocurrir al menos en esta administración, eso no puede ser, no puede ser que después de que el Concejo requiera la información se enteran que no eran dos meses, ni cuatro meses, si no que eran muchos más y que producto del corte, corte que fue anunciado, independientemente de que hubo una cadena de errores, no, nosotros como funcionarios municipales respecto de los servicios traspasados y del área de gestión municipal debemos mantener las cuentas al día, eso es todo, por lo tanto yo había omitido en realidad la necesidad de instruir un

sumario o una investigación sumaria, pero resolví el viernes instruir un sumario administrativo , porque esto no puede volver a ocurrir y no puede seguir ocurriendo, independiente de las explicaciones tardías que dan los funcionarios en el departamento de Educación, independientemente de la responsabilidad que pueda tener el director del departamento en lo administrativo y en lo financiero presupuestario las cuentas deben estar al día, las explicaciones, hubo efectos por una situación negligente de parte de algunos funcionarios municipales, yo reitero lo que dije al inicio normalmente contesto ante ustedes los requerimientos que tiene el Concejo respecto al comportamiento que tienen los funcionarios, pero en este caso no puedo, puedo responderle, pero mi respuesta es esa voy a instruir un sumario

Concejal González Alarcón dice gracias don Carlos; para seguir se confirma trabajar el calendario de visitas a los establecimientos de la comuna entre el Concejo Municipal y el Departamento de Educación, esto sale desde la comisión lo cual se generó un calendario, también se trata en la comisión la situación del docente del Programa PIE don Rodrigo Molina lo cual se informa de la forma y cuáles son las manera para trabajar el resto del año, también la situación del docente Rómulo Arias lo cual está siendo reemplazado por una docente en el colegio Pedro Pablo Muñoz y la comisión finaliza a las 11:30 de la mañana; y el calendario es el siguiente de las visita a los establecimientos: La Higuera miércoles 2 de agosto a las 10:00 horas; Caleta Los Hornos y Chungungo viernes 4 de agosto a las 10:00 horas; Trapiche y Punta Colorada el día miércoles 9 de agosto a las 10:00 horas; por último Punta de Choros y Los Choros el 11 de Agosto llegando a las diez de la mañana el día viernes; eso en cuanto a la comisión de educación y nada en varios por el momento

Concejal Aviléz dice consultar a don Carlos referente a procedimiento de entrega de terrenos aprobados para saneamiento por este Concejo

Carlos Flores dice eso se hacen a través de Ministerio de Bienes Nacionales, pero se aplica un Decreto Supremo que permite legalizar y sanear los terrenos, ahí los apoyamos con el departamento de Obras Municipales, hemos pedido a Michel Huerta que los apoye en eso y cuando requiere apoyo jurídico hablan con asesor jurídico o con el director de control

Concejal Aviléz dice algunos vecinos que han mandado carta están preguntando; otra consulta hace bastantes meses hice una consulta por unos vecinos que presentaron una patente de negocio en Los Choros don Bruno Barrera y Manuel Barrera ¿en qué situación se encuentran?, porque

creo que tuvieron problemas para la Fiesta de la Aceituna y hace bastante rato que presentaron la carpeta

Carlos Flores dice concejal lo veo y le informo concejal

Concejal Aviléz dice por último me enviaron una carta cuando estaba en el Concejo pasado de la escuela de Punta de Choros

Carlos Flores dice está autorizado y lo derivé a departamento de Educación y a la DAF, en general todas esas cartas me llegan a mí y todas se autorizan

Concejal Morales dice una vecina de acá de La Higuera me comunicó un acontecimiento que vivió el fin de semana sobre el atropello de un gato en la calle principal, me dice que son recurrentes los atropellos de animales, perros y gatos, planteó cómo se puede hacer para colocar un lomo de toro, en donde está la esquina de la casona, igual le dije que se comunicara con la junta de vecinos para que lo plantearan desde la directiva

Carlos Flores dice voy a hablar con la DOM desde el punto de vista técnico si es factible y como se puede hacer

Concejal Morales dice Jorge no me nombraste en los presentes en la comisión de educación y yo llegué de los primeros

Concejal González Alarcón dice llegó tarde concejal

Concejal Morales dice llegue temprano, fui el primero en llegar, estabas tú con Oscar Zumarán y don Claudio, a la que llegué tarde fue a la de hoy de salud, me llamó la atención porque llegue antes de empezar

Concejal Morales dice tema de campeonato comunal tengo entendido que se postergó, ¿usted tiene información?

Carlos Flores dice no se ha postergado concejal, la última conversación que tuvimos con el Alcalde y la junta de vecinos, donde se habló de eso y de otros temas, celebración del 18 de Septiembre, Aniversario, Celebración Día del Niño, se habló del tema del campeonato y lo van a reprogramar en término de las fechas y localidades para aprovechar las canchas que están buenas y al mismo tiempo se van a reparar otras que necesitan reparación, entre esas las canchas de tierra que está con problemas, después que terminemos con Quebrada Blanca Jimmy va a retomar ese tema, Jimmy ya visitó Punta Colorada, le pedí que viera Los Choros y Chungungo

Presidenta Godoy dice consultar por el tema reparto de agua en los camiones aljibes

Carlos Flores dice tenemos un tremendo problema ahí, pero lo hemos abordado con el camión municipal ampliando los turnos de trabajo, las primeras dos semanas se trabajó hasta el día domingo, ahora estamos hasta el día sábado, ahí lo que se produjo fue que algunos usuarios de camiones

financiados por Onemi fueron eliminados de esa ruta hídrica por la Onemi porque tenían un problema con la ficha y mientras eso se resuelve los incorporamos en la ruta hídrica del camión municipal, inicialmente los dos primeros fines de semana fue de lunes a domingo y desde ahora de lunes a sábado

Presidenta Godoy dice sí, esa información la canalicé con don Jimmy Carlos Flores dice de echo lo conversamos con Jimmy de poder hacer un doble turno, pero todavía no ha sido necesario, estamos haciendo cuatro vueltas y además incorporamos el día sábado, es en toda la comuna y además estamos recuperando el antiguo camión municipal, falta que lleguen algunos repuestos del motor y ahí vamos a tener resuelto ese tema Presidenta Godoy dice después se les dio solución a algunas personas y la gente me llamó y me dijeron que les estaban llevando agua

Carlos Flores dice para apoyar el trabajo de los operadores del camión, Jimmy Huerta que está como encargado de emergencia mientras está ausente Marjorie Melo, le pedí al departamento social que apoyaran porque ellos conocen a la gente de la comuna y tienen los informes sociales, de esa forma lo resolvimos concejala, creo que estamos casi al día

Presidenta Godoy dice mencionar el tema del robo que hubo en la caleta de Totoralillo Norte en la sede de los pescadores, se robaron baterías y computadores, fue robo y destrucción en las puertas y mesas de la sede

Carlos Flores dice se está haciendo habitual robar computadores

Presidenta Godoy dice lo otro hay una solicitud de la Junta de Vecinos de Los Hornos que pedían arreglar el acceso del camino

Carlos Flores dice en algún momento va a llegar Jimmy, le hemos dado prioridad al sector de Quebrada Blanca porque si baja la quebrada cuando llueva eso corta el camino y genera daños en los huertos que están en plena producción

Presidenta Godoy dice consultar por camioneta de seguridad

Carlos Flores dice llegó el día viernes antepasado, mañana entra en funcionamiento con conductor y encargado de ese proyecto don Sergio Gallardo al cual vamos a tener que ajustarle los horarios de trabajo, pero está operativa y aprobada por la Subsecretaría de Prevención del Delito, turnos de tarde y noche, va a partir operando el próximo jueves, viernes y sábado por ahora, porque debemos definir los operadores, el día miércoles tenemos a las 12 la inauguración de la plaza en Quebrada Honda, a las 18 horas lanzamiento de la camioneta de Seguridad Pública acá en la plaza de La Higuera, se va a informar hoy en el Consejo de Seguridad Pública;

tengo la última información respecto de lo que les mencionaba del siniestro del poste de la luz que afectaron al Trapiche ya tenemos la cotización y los trabajos se van a empezar a ejecutar mañana

Siendo las 13:21 horas y no habiendo más puntos que tratar, se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.



VARDO FLORES TABILO
SECRETARIO MUNICIPAL (S)